

⇒ TRAITES ET EXEMPLES ⇐

Les libres-penseurs chez eux. — Le jour de la naissance de sa fille, Littré dit à la mère : « Ma chère amie, tu es une catholique fervente et pratiquante. Elève ta fille dans les habitudes de piété qui sont les tiennes. Seulement, j'y mets une condition. Le jour où elle aura quinze ans, tu me l'amèneras, je lui exposerai mes idées et elle choisira.

La mère accepte, les années s'écoulent ; un matin elle entre dans le cabinet de travail de son mari :

— Tu te rappelles ce que tu m'as demandé et ce que je t'ai promis. Je viens tenir ma promesse ; ta fille est là, prête à t'entendre avec tout le respect et toute la confiance que lui inspire un père adoré et vénéré. Veux-tu qu'elle entre ?

— Oh ! certes, oui ! Mais pourquoi ? Pour que je lui expose mes idées ? Non ! non ! Mille fois non ! Quoi ! tu as fait de notre enfant une créature bonne, tendre, simple, droite, éclairée et heureuse ! Heureuse !... Ce mot qui, chez un être pur, résume toutes les vertus ! ... Et tu crois que je vais me jeter au travers de ce bonheur et de cette pureté !... Mes idées ! Mes idées !... Elles sont bonnes pour moi. Qui me dit qu'elles seraient bonnes pour elle ? Qui me dit que je ne risquerais pas de détruire ou d'ébranler ton œuvre ? Oh ! oui, que notre fille entre, chère femme ! pour que je te bénisse devant elle de tout ce que tu as fait pour elle, et qu'elle t'aime encore un peu plus qu'auparavant ! »

Belle réplique d'un Indien. — Un ministre protestant offrait dernièrement à un Indien catholique du Nord-Ouest un paquet de tabac, en ajoutant ces paroles suggestives : « Tiens ! Est-ce que ton prêtre t'aime ? Non, il ne te donne ni tabac, ni habits... »

Le Peau-Rouge, entr'ouvrant sa chemise, réplique sur le ton le plus accentué : « Regarde ! Es-tu capable de lire dans mon cœur ? »

« Non, » répond le ministre étonné.

« Eh bien ! reprend le sauvage, c'est dans mon cœur que la Robe-Noire met les présents qu'elle me donne. Quand je me confesse, elle lave mon âme avec le sang de Jésus-Christ ; Quand je communie, elle met Jésus dans mon cœur.

« Ton tabac va s'en aller en fumée, tes habits s'usent vite ; mais les présents de la Robe-Noire restent en moi, et je les emporterai dans le grand Ciel du bon Dieu ! »

Réponse sublime, qui prouve que Dieu révèle aux petits et aux humbles ce qu'il cache aux superbes.